
 

 
 

Bericht der Generalversammlung / des 
Kongresses 2009 des  

Mouvement Ecologique asbl 
21. März 2009 (14.30 – 18.30) in  

Luxemburg-Stadt 
 

 

 
Die Einladungen zur Generalversammlung wurden mit einem persönlichen Brief allen 
Mitgliedern am 10. März 2009 durch die Post zugestellt, dies im Respekt der statutarischen 
Bestimmungen.  
 
Die diesjährige Generalversammlung des Mouvement Ecologique fand im Hôtel Parc-
Bellevue in Luxemburg statt.  
 
Die Tagesordnung verlief wie in der Ankündigung angekündigt, wie folgt: 
 
 

Statutarischer Teil 
 
1. Begrüssung durch einen Vertreter des Mouvement Ecologique, 
Luxemburg Stadt  
 
Vor einem fast vollen Saal begrüßte als erster Redner Emile Espen, Präsident der Regionale 
Stadt Luxemburg, die Teilnehmer. Er hob hervor, dass sich in der Stadt Luxemburg so 
manches tun würde, vor allem auf der Ebene der Mobilität. Es wäre zu hoffen, die Stadtbahn 
würde gebaut, das „Velo’h“ Konzept sei ein voller Erfolg u.a.m. Die Regionale würde die 
Entwicklungen weiterhin konstruktiv verfolgen.  
 
2. Begrüssung und Rede von Blanche Weber, Präsidentin 
 
Es war dann Blanche Weber, die in ihrer politischen Rede vor allem auf die Notwendigkeit 
einging, die ökologische und ökonomische Krise gemeinsam anzugehen. Die Rede ist diesem 
Bericht beigefügt. 
 
 
 
 
 



3. Vorstellung der Tätigkeitsberichte 2008 
 

• Als nächster Punkt der Tagesordnung wurde wie vorgesehen, der Tätigkeitsbericht 
des Mouvement Ecologique dargelegt. Dies erfolgte durch Blanche Weber, Théid 
Faber, Roger Schauls und Jeannot Muller. 

• Théid Faber stellte in Ersatz von Pol Polfer, Koordinator des „Klimabündnis 
Lëtzebuerg“, die Aktivitäten des Mouvement Ecologique im Klimabündnis Lëtzebuerg 
dar. 

• Théid Faber, Präsident des «Öko-Zenter Lëtzebuerg», berichtete ebenfalls über die 
Aktivitäten des OekoZenter Lëtzebuerg.  

• Emile Espen, Präsident der Stiftung ÖkoFonds, legte die Aktivitäten der Stiftung 
ÖkoFonds im Rahmen des Finanzberichtes des Mouvement Ecologique dar.  

 
4. Finanzbericht  
 
Emile Espen, Tresorier, oblag es die Konten 2008 darzulegen, zu denen ein positives 
Gutachten der Kassenrevisoren André Gilbertz und Patrick Loewen vorlag. André Gilbertz 
nahm ebenfalls an der Sitzung teil und bestätigte eine gute Finanzgestion. Ebenfalls 
vorgeschlagen wurde ein Budgetentwurf 2009. Konten 2008 und Budgetentwurf 2009 wurden 
von der Generalversammlung “par acclamation” gutgeheissen.  
 
Beide Kassenrevisoren stellten erneut ihre Kandidatur, eine neue Kandidatur lag nicht vor. 
Daraufhin wurden die beiden Kassenrevisoren von der Generalversammlung “per 
acclamation” in ihrem Amt bestätigt. 
 
5. Diskussion und “Décharge” des Verwaltungsrates 
 
Nach den Vorstellungen des Tätigkeitsberichtes und der Konten / des Budgets fand eine 
kurze Diskussion statt, in der vor allem die Bedeutung der Verknüpfung ökologischer und 
sozialer Aspekte thematisiert wurde. . 
 
Daraufhin erteilte die Generalversammlung dem Verwaltungsrat die Entlastung “par 
acclamation”. 
 
6. Wahl des neuen Verwaltungsrates 
 
Als nächster Punkt wurde der neue Verwaltungsrat 2009 gewählt.  
 
Blanche Weber dankte Roland Felten, der keine erneute Kandidatur stellte, für seine 
langjährige Arbeit im Verwaltungsrat.  
 
Nicht austretend und ihre Kandidatur erneut stellend waren: Théid Faber, Tom Gallé, Nathalie 
Schmit, Marc Schoellen, Laure Simon, René Wampach, Blanche Weber.  
 
Austretend aus dem Verwaltungsrat waren und ihre Kandidatur erneut stellend waren: Emile 
Espen, Gérard Kieffer, Jeannot Muller, Paul Polfer, Roger Schauls, Serge Goffinet, Ingo 
Schandeler.  
 
Roland Felten stellte seine Kandidatur nicht erneut. 



 
Es lagen keine Kandidaturen vor, weitere Kandidaturen aus dem Saal erfolgten nicht. 
 
Da 14 Kandidaturen vorlagen und maximal 17 Mitglieder im Verwaltungsrat statutarisch 
zulässig sind und keine Gegenstimme auf der Generalversammlung zu dieser Besetzung 
vorlag, fand eine Wahl “par acclamation” statt. Der neue Verwaltungsrat 2009 wurde somit 
einstimmig gewählt.  
 
7. Überarbeitung des internen Reglementes 
 
Wie in der Einladung zum Kongress vorgesehen, wurde als nächster Punkt über 
Abänderungsvorschläge am internen Reglement des Mouvement Ecologique abgestimmt. 
Blanche Weber stellte die Vorschläge zur Abänderung des Verwaltungsrates vor. Keine 
weiteren Abänderungsvorschläge wurden eingereicht, so dass der Entwurf des neuen 
Reglementes, so wie vom Verwaltungsrat vorgelegt, „par acclamation“ gutgeheissen wurde. 
 
Am Rande vorgestellt wurde die neue Aktion des Mouvement Ecologique „Wahlcabine“, die 
anlässlich der anstehenden Nationwahlen entwickelt wurde. 
 
Nachdem der statutarische Teil der Generalversammlung abgeschlossen war, fand eine 
kurze Pause statt. 
 
 

Rundtischgespräch zum Thema Wirtschaft / 
Ökologie und Soziales 
 
Der zweite Teil des Kongresses war der Thematik „Wirtschaftskris, Klimawandel, „green 
jobs“, Wuesstem a Wuelstand: um Wee zu engem Matenee vun Ekologie, Ekonomie a 
Sozialem?“ gewidmet. Dies im Rahmen einer Gesprächsrunde mit Wirtschaftsminister J. 
Krecké, dem OGBL-Präsidenten J.-Cl. Reding und der Präsidentin des Mouvement 
Ecologique, B. Weber. Moderiert wurde das Rundtischgespräch von Pierre Lorang. Journalist.  
 
Gegen 18.30 wurde die Sitzung beendet, Blanche Weber lud die Anwesenden zu einem 
“Eirewäin /-jus” ein. 
 
Luxemburg, den 23. März 2009 

     
Blanche Weber    Emile Espen  
Präsidentin     Tresorier 


